



Isabel Rodríguez: “Esta es la Legislatura del diálogo y la cooperación con las comunidades autónomas”

- El Consejo de Ministros ha visto dos informes: uno, con el balance de la actividad de los órganos de cooperación del Estado con las comunidades autónomas del año pasado, y otro, con la actividad de la Administración General del Estado en el Territorio
- La colaboración con las CCAA ha aumentado en las conferencias sectoriales multiplicando por tres las 59 celebradas en 2017 a un total de 175, ya sin estado de alarma, registradas en 2021
- El diálogo con las CCAA, además, ha conseguido acuerdos reduciendo un 67% los recursos ante el Tribunal Constitucional

Madrid, 13 de diciembre de 2022.- La ministra de Política Territorial y Portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, ha destacado que “esta es la Legislatura del diálogo y la cooperación con las comunidades autónomas”.

“Los datos así lo demuestran”, ha explicado Isabel Rodríguez en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros.

Conferencias sectoriales

Isabel Rodríguez ha explicado que en esta legislatura “ha primado el diálogo y el acuerdo con las comunidades autónomas”.

El Ministerio de Política Territorial ha elevado hoy al Consejo de Ministros el informe sobre órganos de cooperación. En 2017, se celebraron 59 conferencias sectoriales. En 2021, ya sin estado de alarma, las reuniones se multiplicaron por tres, ascendiendo a 175 las conferencias sectoriales registradas.

Para Isabel Rodríguez, “la pandemia nos demostró que, ante grandes crisis, el diálogo era la única salida, y superada la fase más aguda de la pandemia, el Gobierno ha seguido apostando por la vía de la cooperación y la cogobernanza con las comunidades autónomas”.

El resultado es evidente: en 2021 se superó el récord alcanzado en 2020, que ya registró 171 reuniones. En 2021 se celebraron además dos Conferencias de Presidentes, el 30 de julio en Salamanca y el 22 de diciembre en el Senado, y se retomó la actividad ordinaria de este órgano con la celebración en noviembre de 2021 del primer Comité Preparatorio, de Impulso y Seguimiento, que dio lugar a la primera Conferencia Ordinaria de Presidentes de 2022.

Por otro lado, según datos del Ministerio de Política Territorial, los recursos interpuestos ante el Tribunal Constitucional se han reducido un 67% alcanzándose 141 acuerdos normativos, que han evitado otros tantos conflictos competenciales.

Convenios Estado-comunidades autónomas

Asimismo, la colaboración en forma de convenios con las comunidades autónomas también ha aumentado considerablemente. Con el anterior Gobierno los convenios no llegaban a 700 y, desde 2018, la trayectoria es claramente ascendente, hasta alcanzar 1.279 convenios el pasado año. El volumen de dinero comprometido en estos convenios también se puede comparar: En 2015, el Estado comprometió 572 millones de euros. En 2021, la cantidad se multiplica casi por ocho, ascendiendo a 4.055 millones de euros.

Informe AGE en el territorio

El Consejo de Ministros ha recibido también el informe sobre la presencia de la Administración General del Estado en el Territorio del año pasado. Los 70 puntos de atención ciudadana, entre oficinas de extranjería y sedes delegadas, atendieron 2.693.560 consultas. También destaca la admisión de 174.141 certificados electrónicos emitidos por la FNMT (un 59% más que en 2020).

En cuanto a Protección Ciudadana y Derechos Ciudadanos, se han tramitado 422.768 expedientes sancionadores, 40.632 expedientes de manifestaciones y reuniones, 35.802 expedientes de autorizaciones administrativas.

En Protección Civil cabe destacar la intervención directa de las Delegaciones del Gobierno en coordinación de medidas de emergencia y en la gestión de las ayudas en la erupción volcánica de la Palma, donde la Unidad de Protección Civil de la Delegación del Gobierno en Canarias tramitó 1.151 solicitudes de ayuda de daños en viviendas, 4 de comunidades de propietarios, 7 de requerimientos, 182 de establecimientos industriales, mercantiles y de servicios y 18 de corporaciones locales. Y atención por la borrasca Filomena, donde las Delegaciones del Gobierno de los territorios afectados colaboraron en la coordinación de las actuaciones de emergencia, y gestión de las subvenciones.

Desde las Delegaciones del Gobierno en 2021 se gestionaron 12.161 expedientes de esta naturaleza. El total de ayudas concedidas en el ámbito de la Protección Civil alcanzó los 14.749.812,44 euros, además de 10.5 millones concedidos directamente a Canarias por las consecuencias del volcán.

Las Unidades de Coordinación y de Violencia sobre la Mujer de las Delegaciones del Gobierno, en 2021 elaboraron más de 70.000 fichas de seguimiento de situaciones de violencia de género o de casos de riesgo y especial vulnerabilidad.

Respecto al control sanitario en fronteras, en 2021 la actividad se ha visto afectada nuevamente de manera directa por la pandemia mundial y se administraron 43.837 dosis de vacunas y se atendió a 55.690 viajeros. Los 29 Centros de Vacunación Internacional integrados en las Áreas de Sanidad y Política Social, y que forman parte de la Estrategia de Vacunación frente a la COVID suministraron 6.769 en 15 de estos centros.